

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la
Administración, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

PRECIOS DE SUSCRICION,
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XIX, NÚM. 3,082 DE LA MAÑANA.

MADRID, DOMINGO 22 DE JULIO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

El gobernador superior civil de la isla de Cuba participa en 30 de junio pasado que no ocurre novedad en el territorio de su mando, siendo satisfactorio el estado sanitario.

Habiendo trascurrido con exceso el plazo necesario para promover instancias en solicitud de recompensas ó conmutaciones de las recibidas por méritos contraídos en la guerra de Santo Domingo, S. M. ha dispuesto que desde el recibo de la presente real orden en las capitales generales de Ultramar, y desde hoy en la Península, no se dé curso á ningunas reclamaciones por dicho concepto que las que se refieran á las propuestas generales de gracias formuladas en cumplimiento de la real resolución de 7 de junio de 1865, siempre que se presenten dentro del mes siguiente al recibo en Ultramar de la real orden de su aprobación ó de la fecha en que sean comunicadas en la Península; quedando en lo sucesivo definitivamente cerrado el plazo para esta clase de gestiones.

Las escampavías *Liebre é Invenible*, del apostadero de Algeciras, aprehendieron en la noche de 13 del actual dos barquillas, sin reos, con 11 bultos de tabaco la primera y 10 idem la segunda en los arcajes de Cullera y en los de Torre-Sal.

El mar Muerto arroja á sus orillas numerosos fragmentos de a-falto, que equívocamente se habían creído hasta ahora trasportados por las aguas del Jordán, que son mas ligeras, y cuyo origen se atribuyó desde luego con no mucha mas razón á vastas estensiones de betun solidificadas en el fondo del mar, del que se iban poco á poco desprendiendo. Todas las hipótesis presentadas son menos admisibles que las de islas flotantes de algal, que aparecen de tiempo en tiempo, y de que son restos los mencionados fragmentos.

Dícese que el real cuerpo de artillería celebrará el día 24 del corriente, á las diez de la mañana, en la iglesia de Santo Tomás, solemnes honras en memoria de sus compañeros de armas difuntos. Hemos oído que con este motivo se ejecutará por un numeroso coro á voces solas, bajo la dirección del distinguido maes-

tro Barbieri, que á ello se ha prestado gratuitamente, la misma música que por su iniciativa se cantó en el aniversario de Cervantes, celebrado en las Trinitarias hace tres años, y cuya música es toda debida á célebres compositores españoles de los siglos XVI y XVII.

Segun la *Bra Nueva*, periódico mejicano, en las excavaciones que se están verificando en aquel país para la conducción de aguas á Veracruz, se ha hecho un notable descubrimiento: se han encontrado restos carbonizados de una embarcación de construcción antigua. Algunos indicios hacen suponer como probable que sean restos de las naves con que Hernán Cortés abordó en aquellas playas y que, como saben nuestros lectores, fueron destruidas por las llamas por orden del jefe de aquella célebre expedición.

Esta circunstancia ha hecho que la autoridad mandara recoger cuidadosamente hasta los mas ligeros fragmentos, porque si fuese cierto lo que ahora no pasa de una mera suposición, serian considerados aquellos restos como una verdadera reliquia de grande interés nacional.

Leemos en el *Diario de Villanueva y Gertrú*:

«Se da por cosa muy segura que nuestro distinguido paisano D. Salvador Sama (q. e. g. e.) ha legado en su testamento la cantidad de 1.000.000 de rs. á nuestra población, destinados los 30.000 pesos al establecimiento de un colegio dirigido por padres escolapios, y los restantes 20.000 á la conclusión de la iglesia de San Antonio Abad, segun unos, y segun otros á la fundación de un establecimiento de caridad.»

Confirmando nuestras anteriores noticias, los comerciantes de Alicante han cedido una parte del edificio en que funciona el tribunal de comercio, para que sirva de punto de reunion de la sucursal del instituto agrícola catalán de San Isidro en aquella capital, destinándose los bajos para la exposición de máquinas y aparatos agrícolas.

En la dirección general de administración militar se han hecho por reciente propuesta reglamentaria las siguientes promociones:

Al empleo de comisario de guerra de primera clase al que lo es de segunda don Miguel Panisse y Sembí; á comisario de guerra de segunda clase á los oficiales

primeros de administración militar don Andrés Llabres y Pou, D. José Requena y Lopez y D. José Ruiz Moreno; á oficiales primeros de administración militar á los segundos D. José Fuster y Minguez, D. Mariano del Villar y Llovet, en turno de elección; D. Julio Espejo y Part, don Justo Barbero y Robledo y D. Venancio Rodríguez Soli; y á oficiales segundos á los terceros D. Andrés Solanu y Córdoba, D. Bernardo Belety y Mazañón, D. Nicomedes Lizarraga y Mocoora y D. Jacinto Hermúa y Sanchez.

El 17 llegó á Valencia el mariscal de campo Sr. Moltó, segundo cabo de aquella capitania general.

En Cádiz se han suscitado dudas sobre si once individuos de los diez y seis que forman el consejo de aquel hanco pueden desempeñar su cargo, no poseyendo por derecho propio las acciones necesarias.

Como la cuestion es de suyo delicada, y no estaba prevista en la ley, ni en los estatutos por que se rige el establecimiento, dice un diario gaditano que el señor comisario régio ha sometido el caso á una consulta de tres abogados de reputación, los cuales no habían emitido aun dictamen.

En la última junta general de Guipúzcoa y Vizcaya tomó posesion de la diputación de la provincia el Sr. Iturrigaguri, haciéndosele entrega, segun fuere, del histórico baston, signo de su autoridad; las primeras juntas quedaron convocadas para la villa de Onate. Con respecto á las segundas han finalizado sus sesiones con la elección de la nueva diputación del señorío y con la de los señores para el nuevo gobierno de Vizcaya en el bienio próximo futuro.

El cónsul general de España en Smirna ha manifestado con fecha 18 de junio último que la esportación del algodón estaba paralizada con motivo del pánico que habían producido en la Anatolia las quiebras de los bancos de Europa y la crisis monetaria y comercial; pero que la cosecha se presenta bien y hay existencias, siendo el precio nominal, por falta de operaciones, de 675 piastras el quintal turco.

La esportación de azúcar en la isla de Cuba ascendió en el segundo semestre de 1864 á 516,130 cajas y 114,434 bocoyes; y en igual período de 1865 á 442,900 cajas

y 100,305 bocoyes; es decir, 73,230 cajas y 14,149 bocoyes de menos.

Ha sido declarado cesante del cargo de oficial de la clase de terceros del ministerio de Fomento, D. Mariano Cervigon, ingeniero jefe de primera clase del cuerpo de caminos, al cual vuelve á prestar sus servicios.

Suprimida la plaza de oficial mayor del ministerio de Fomento, y el negociado central, las atribuciones de este cargo han sido confiadas al director de agricultura, industria y comercio, D. Agustín Perales.

Segun el Estado del movimiento de navegación en los puertos de Cuba durante el mes de abril próximo pasado, en comparación con igual período del año anterior, ha habido un aumento este año en la recaudación de 243,764 escudos y 945 milésimas, no obstante haberse notado una disminucion en los buques entrados. Computando los derechos recaudados en las dos épocas que sirven de punto de comparación, incluidos los dejados de percibir por harinas, que ascienden á escudos 157,674,365, segun el estado de recaudación de abril, con el de toneladas productivas que constituyen la importación y esportación habida en los dos períodos, tendremos que á cada tonelada de importación le corresponde un producto de 35,102 en abril de 1866 contra escudos 24,443 respectivamente en el mismo mes, ó sea una alza relativa en 1866 de escudos 10,657 por tonelada equivalente á 43,39 por 100 y escudos 6,331 contra 7,837 á la esportación, ó sea una baja de escudos 1,486 por tonelada, equivalente á 18,96 por 100.

Segun *El Times*, diez y seis Estados de la Alemania del Norte se encuentran ya aliados á la Prusia, la cual forma en ellos un nuevo cuerpo de ejército para reparar las bajas de sus operaciones contra el Austria. En todos estos países van á hacerse elecciones para el Parlamento nacional, que se abrirá despues de la paz.

El emperador de Austria ha condecorado al rey Jorge V de Hannover con la cruz de comendador de la Orden militar de María Teresa, y al príncipe heredero Ernesto Augusto con la cruz de caballero de la misma Orden, á ambos por su valerosa conducta en la batalla de Langensalz, reñida el día 27 de junio.

Anteayer regresó á esta corte, procedente de Lisboa, el torero Frasuelo, en cuyo punto ha trabajado en dos funciones, siendo muy aplaudido en cuantas suertes ejecutó, y especialmente en la difícilísima del quiebro.

El coronel y teniente coronel de Asturias, Sres. Mascaró y Rivera, de quienes dijimos que habían salido del hospital Militar de esta corte, tenían sus heridas completamente cerradas, por cuyo motivo y de acuerdo con el facultativo encargado de la sala de señores oficiales, dejaron el hospital para esperar en sus casas que las cicatrices adquiriesen la firmeza que solo el tiempo y la quietud les pueden proporcionar, habiéndoseles agravado despues dichas heridas á consecuencia de tracciones fuertes que han sufrido en su traslación desde el hospital.

En la última Exposición del Pacifico se admiraba un hermoso racimo de amatistas. Quizás nuestros lectores se resistan á creer que tanto esa piedra preciosa, como el rubí y el topacio, el zafiro, la esmeralda y algunas otras, no son sino cristales de roca, formada en su totalidad de barro, ó sea de alúmino, y lo que no contienen de esta materia es precisamente una pequeña cantidad de óxidos de hierro, de cromo ó de titanio, á cuyas combinaciones deben esas piedras preciosas la variedad de sus colores.

Tres libros nuevos se han presentado á las juntas generales de Vizcaya. *La geografía de Navia de Salcedo*, *Los fueros de Guipúzcoa* y otro que se titula *Elude sur la declinationbasque*, por el capitán Duwisin.

Hace pocos dias, segun carta de Tarifa, embistió en los Cabezos, quedando sentados sobre ellos, un vapor inglés salido de Málaga con cargamento de plomo, vino y aceite. La tripulación se salvó.

Por la capitania general de Cuba han sido aprobados los presupuestos para la construcción de baterías en Cárdenas y Trinidad, y de las obras que deben verificarse en las de Cabañas, Mariel y Bahía Honda.

Se ha dispuesto que las compañías sanitarias depositen en el banco español de la Habana los caudales que no sean precisos en la caja para sus atenciones ordinarias.

—Luciana, dijo mirando airadamente á la mayor de las hermanas, cuya emoción se retrataba en sus ojos, me parece que habeis reído ya bastante y podréis subir al lado de vuestra hermana enferma.

—Con mucho gusto, señora, murmuró la joven sonrojándose.

Levantóse y atravesó la estancia, bajando la cabeza para ocultar su turbación, y desapareció.

Entonces Mlle. Thibandois se adelantó á ocupar su sitio acostumbrado en la mesa.

Una vez instalada, agitó la campanilla, y Catalina trajo en el instante la comida de su señora.

Durante algunos instantes en el comedor reinó tal silencio, que hubiera podido compararse á un refectorio de sordomudos; parecia que tenían empeño cada uno en no ser el primero á romper el silencio.

Unicamente la mas fea de las siete se moria de deseos de hablar, indicando con mil gestos extravagantes este deseo á sus hermanas; pero estas, fuese por respeto á sus huéspedes ó por miedo á su tia, no parecían fijarse en la pantomima de Ursula.

Está viéndose desatendida frunció las cejas como quien quisiera decir:

—No queréis ayudarme á salir con mi empresa. Pues bien, yo me basto sola.

Y á los pocos instantes exclamó:

—Tia, despues que acabéis de comer, ¿nos contareis alguno de esos cuentos que tan bien contáis?

—A la verdad, Ursula, repuso su tia asombrada de la audacia de su favorita, no sé cómo me contengo para no enviaros á la cocina á que escuchéis los cuentos de Catalina.

Ursula hizo ademán de llorar diciendo al mismo tiempo á Alberto:

—No hagais caso, no lloro.

La recomendación era inútil: Alberto no se cuidaba de ella para nada.

—Estáis muy sensible hoy, repuso Mlle. Thibandois sirviéndose un pedazo de carne asada.

Ursula empezó á sollozar mas fuerte.

Las palabras que siguieron á este incidente fueron tan pálidas como los fuegos de bengala que se aperciben á tres leguas de distancia de donde tiene lugar la fiesta.

Pasaron despues al salon donde cada una de las hermanas tocó el piano y cantó, menos Ursula que no tenía voz, y

que tocaba el piano desgarrando los oídos.

Dieron las diez. Mlle. Athenais se levantó, y saludando á los dos jóvenes les anunció que la sesión habia terminado.

Mr. Thibandois estrechó cordialmente la mano de sus huéspedes y les dijo con cierta emoción:

—Quizá no habeis pasado un día tan agradable como esperabais.

Su hermana le miró con severidad.

Camilo se apresuró á decir que habían pasado un día delicioso. Mr. Thibandois condujo á los dos primos hasta la puerta donde les invitó á volver lo mas pronto posible.

Como la noche que salvaron á Luciana del naufragio, Alberto y Camilo se encontraron iluminados por la luna en el camino que conduce de Sevre á París.

Antes de alejarse Camilo se volvió á contemplar la casa Thibandois.

Una sola ventana estaba iluminada en el segundo piso.

—Es el dormitorio de Clara, pensó; Luciana está allí.

No se engañó. En el sitio en que se encontraban los dos jóvenes estaba dando de lleno la luna, y Luciana que al oír cerrar la puerta comprendió que Camilo habia partido, levantó una de las cortinas de la ventana, volviendo á dejarla caer en cuanto le hubo contemplado.

—¿Qué miras? exclamó con impaciencia Alberto.

—Una estrella.

—¿Estudias ahora astronomía?

—Todo se debe estudiar, repuso Camilo: el hombre ha nacido para aprender, á menos que las circunstancias ó su mala fortuna lo ordenen de otro modo.

—Y dime, repuso Alberto sin transición, son tambien las circunstancias las que te obligan á hacer la corte á mi futura?

—Mi querido Alberto, repuso tranquilamente Camilo, no tienes derecho para llamar á Luciana tu futura.

—¿Cómo que no tengo derecho?

—No, amigo mio: una petición matrimonial no constituye, que yo sepa, compromiso de esposales, y tú conoces demasiado bien el lenguaje judicial para ultrajarle así voluntariamente.

—Su padre me ha autorizado á hacerla la corte y he venido á Sevre con esa intención todos los dias de esta semana.

—Lo sé, aunque no me lo has dicho, ¿pero puedes explicarme con qué fin y

—¿Yo? murmuró la joven con sorpresa.

Tan acostumbrada estaba al fingimiento, que ni aun se daba cuenta en algunos momentos de su doblez.

Un día que le preguntaron, por qué menta despues de probarse, respondió:

—¿Porque me divierte!

De este modo, haciendo el mal por costumbre, por distracción, no se fijaba nunca en lo que otro hubiera hecho en su lugar ni en las consecuencias que su distracción podia traer.

Pareció pues grandemente asombrada al oír decir á Camilo que habia causado un disgusto á Mlle. Thibandois.

—¿Por qué le habeis dicho, continuó el joven, que vuestra hermana se ha roto el brazo?

—Lo creta así! dijo con candidez.

—Pues bien, señorita, yo os pido permiso para no dar desde ahora té á vuestras palabras.

Ursula se sonrojó.

—Y quiero creer, añadió Camilo, que no obras así por malignidad, sino por aturdimiento.

Estas palabras, y sobre todo, el aire con que fueron pronunciadas, representaban una dura reconvencción para la joven.

Ursula no respondia.

—¿Os he ofendido, señorita? murmuró Camilo.

—Mr. de Ornaus, replicó secamente la joven, esta mañana me habeis evitado un castigo; ahora al renirme me lo imponeis. ¡Estamos pagados, nada tengo que agradeceros!

Esta vez fué Camilo quien se quedó mudo.

La mujer mas inteligente, de mas experiencia no se hubiera atrevido á responder con mas osadía.

Ursula al pronunciar su última palabra, soltó el brazo de Camilo y se reunió á sus hermanas.

El simbolo de union de todos aquellos personajes fué Mr. Thibandois, que se presentó á decir que Clara estaba mejor y que se iba á servir la comida.

En el mismo momento Mlle. Athenais agitó la campana!

En ausencia del gato, danzan los ratones.

Penetraron todos en el comedor ó por mejor decir en el refectorio.

—Colocaos como queráis, hijos míos, dijo Mr. Thibandois, yo os...

Una voz que pareció salir de la profundidad de la tierra interrumpió á Celestino que se disponia á añadir:

—Yo os doy completa libertad por hoy!

Aquella voz era la de su hermana.

—¿A qué conduce entonces, exclamó, marcar de antemano sitio á los convidados? ¡Veo que vuestra ignorancia y vuestras francas costumbres normandas son incurables! Señores, prosiguió, dirigiéndose á las dos personas extrañas, tomaos la molestia de dar la vuelta á la mesa y encontrareis sobre cada plato un papel en que está el nombre de cada uno.

Los dos jóvenes obedecieron esta intimación.

En cuanto á las hermanas sabian ya de antemano sus sitios.

En el centro de la mesa, dando frente á Mr. Thibandois estaba el sitio de Mlle. Athenais que diariamente tenia á sus lados á Luciana y Ursula.

Aquel día puso á Camilo á su derecha y á Alberto á su izquierda de modo que Luciana se encontró al lado de Camilo y Ursula al del pasante de escribano.

Cuando Mlle. Thibandois vió á todo el mundo colocado, fué grave y metódicamente hacia su sitio, tomó una campanilla colocada al lado de su cubierto, y la agitó bruscamente sin tomar asiento.

A su timbre apareció Catalina.

—Podeis servir la comida, dijo, su señora.

La criada, despues de inclinar la cabeza, salió y Mlle. Athenais saludando con una inclinación á los presentes, se dirigió tambien hacia la puerta.

—¿Os aguardamos, hermana mia! dijo vivamente Mr. Thibandois.

—¡Es inútil! repuso se amente la incivil setlerena, no como con vosotros.

—¿Por qué? preguntó asombrado el ex-administrador.

—Porque mientras vos os entregais al placer de la mesa, yo repararé el mal que habeis causado! repuso con aire de triunfo Athenais Thibandois.

—El mal que yo he causado!

—¿Si señor.

—¿A quién, Dios mio?

—A vuestra hija Clara, ¿no habeis sido causa de que se rompa el brazo?

—Os repito hermana mia, que Clara no se ha roto el brazo, que ha sido un golpe sin consecuencia.

—No importa, interrumpió Athena ia

—El 22 de junio hizo entrega interinamente del mando de la Cabana al señor coronel D. Ezequiel Salinas, el señor brigadier gobernador de dicha fortaleza D. Manuel Cortázar.

La junta municipal de Beneficencia arrienda en pública subasta el taller de lencería del primer a. ilo de San Bernardino, con todos los enseres y útiles correspondientes al mismo, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaria de la junta, plaza de la Villa, núm. 1, cuarto entresuelo del centro.

Las difíciles circunstancias por que está pasando Europa, y las peripetias que a cada instante ocurren en la política exterior, obligan a nuestros nuevos representantes en las dos cortes de Italia y en las de Inglaterra y Francia, a acelerar su viaje para tomar posesión de los puestos que el gobierno de S. M. ha confiado a los Sres. Mon, duque de Rivas y condes de Vistahermosa y de San Luis.

Si mañana, dice La Epoca, hay un Congreso en París para sancionar las profundas alteraciones que se han introducido en los tratados de Viena, no comprenderíamos dejasen de asistir a él los representantes de las potencias que tomaron parte en aquellos tratados.

La autoridad de la Coruña ha mandado reconocer diariamente las harinas destinadas a la elaboración del pan, procediendo rigurosamente contra los que las emplean adulteradas.

Dicen de Málaga que por la capitania de aquel puerto están dadas las mas severas ordenes a los prácticos para que de ningún modo permitan pase buque alguno de la bahía mientras no haya recibido la visita sanitaria.

En Benifayó, provincia de Valencia, fué capturado el día 13 de los corrientes por la Guardia civil un sujeto a quien se le acusa de haber asesinado a un convencino suyo en el día 30 del mes próximo pasado.

Ha llegado a Alicante con objeto de

tomar los baños de mar, el Sr. D. Cándido Donoso Cortés, gobernador cesante de la provincia de Albacete.

Ya ha tomado posesion de su destino el nuevo capitán general de Granada, D. Eduardo Fernandez San Roman.

En la fachada del Circolo Zaragozano se han puesto unos transparentes orlados de laurel y con inscripciones al jefe de nuestra escuadra D. Casto Mendez Nuñez y a los héroes del Callao.

Ya ha tomado posesion de su destino el subgobernador de Reus Sr. Sanchez de Toledo.

Entre los dramas que pondrá en escena la compañía dramática italiana que bajo la direccion del Sr. Rossi, debe representar en el Prado Catalan, figura el titulado *Cid*.

Ha llegado a Barcelona el Sr. Martí, inspector general de obras públicas de aquel distrito. Le acompaña el ingeniero jefe D. Mauricio Garran; ambos tratan de girar una visita por aquella provincia.

La medalla que se ha repartido a los facultativos que prestaron servicios gratuitos durante el cólera es de bronce, de tamaño mayor que un escudo y algunas gruesa tambien. En un lado lleva la siguiente inscripción: *Los amigos de los pobres de Madrid*, y en el otro lleva la siguiente: *Asistencia facultativa gratuita en el cólera de 1865*. Sobre esta inscripción va un grabado que representa los atributos de la medicina. El artista Sr. Varela ha sido el encargado del cuño. Tambien el presidente ha acordado hacer igual donacion a los presidentes de las juntas de distrito de la misma asociacion.

Por la via ordinaria recibimos ayer los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS**:

Sobre las negociaciones para la paz, dice La Correspondencia Provincial lo siguiente:

«Además de la resolucioñ definitiva de la cuestion de los Ducados del Elba en el sentido de su completa unioñ con Prusia, parece que el gobierno ha pedido principalmente una unioñ fuerte de Alemania, sobre todo de la Alemania del Norte, bajo la direccion de Prusia y con esclusioñ de la influencia dominante de Austria. En lo que toca a adquisiciones territoriales, Prusia pide la unioñ indispensable de sus Provincias del Este con las del Oeste.

El emperador Napoleon ha reconocido la moderacion y la justicia de estas demandas y las ha aceptado como bases de la futura paz, diciendo que se mantendrá neutral si Austria las rechaza.»

El artículo de la *Correspondencia provincial* termina diciendo: *«Culpa será de nuestros enemigos si nuestras exigencias son mayores a causa de nuevos esfuerzos y sacrificios. Hablando de los sucesos ocurridos a orillas del Main, dice: «El tiempo de la vieja Alemania impotente ha concluido y una nueva época comienza bajo la direccion de Prusia.»*

Se lee en el *Monitor prusiano*: «El artículo 3.º del tratado entre Prusia e Italia dice lo siguiente. A partir de este momento (el de la declaracion de guerra) los reyes de Prusia e Italia continuaran la guerra con todas las fuerzas que la Providencia ha puesto a su disposicioñ; y si Prusia ni Italia ajustaran paz ni armisticio sin mutuo consentimiento.»

Las negociaciones para una tregua de tres dias no han tenido resultado. Los prusianos marchan hacia Viena.

Ayer al medio dia llegó aqui un oficial de husares austriaco para conducir a Mr. Benetti al través de los puestos avanzados hasta Viena. Mr. Benedetti partió a las tres.

El primer ejército ha empezado su marcha avanzando al Mediodia.

Ayer tarde salió la quinta division en direccion a Lundenburgo, seguida de un convoy de caballeria.

No se sabe todavía si el cuartel general saldrá hoy ó mañana en direccion al Sud-este.

El cuartel general del príncipe Federico Carlos, se ha establecido aqui.

Con la ocupacion de esta plaza se han cortado las comunicaciones entre Olmutz y Viena.

Los prusianos en número de 6,000 hombres han ocupado esta ciudad como tambien las de Koechst y Biebrich en Nassau. En Francfort hay 15,000 hombres de tropas prusianas.

Dicen de Francfort que el general Vogel de Falkenstein ha dado una proclama el 17, en la que anuncia que toma posesion del gobierno de Francfort, de Nassau y de los territorios de la Hesse y Baviera ocupados actualmente por los prusianos.

El Senado de Francfort queda disuelto.

Los senadores Muller y Föllmer están al frente de la administracion de Francfort.

Dícese que los prusianos han cercado a Maguncia.

El cuartel general del octavo cuerpo del ejército federal, que manda el príncipe Alejandro de Hesse, está actualmente en Waldorn; pueblecillo al Norte del ducado de Baden.

El duque de Nassau, procedente de Manheim, ha pasado hoy por esta ciudad, dirigiéndose a Waldurn.

El mater al de explotacion del ferrocarril del Necker se ha puesto aqui en seguridad.

Ayer mañana los italianos, a las ordenes del general Mignano, han empezado el fuego contra Borgoforte.

El cañoneo ha durado muchas horas. Por la noche se han retirado los austriacos, abandonando sus cañones, viveres y municiones. La cabeza del puente de Mottigiana y los fuertes de Roccheta y Bocca di Gando han sido destruidos por la artilleria italiana.

Los habitantes de Borgoforte han accedido con entusiasmo a las tropas italianas. Nuestras pérdidas han sido escasas. Hemos tenido tres oficiales muertos.

El príncipe Napoleon ha llegado aqui.

El príncipe Amadeo, que antes de ser herido mandaba una brigada de granaderos, acaba de tomar el mando de una brigada de caballeria.

El príncipe Napoleon ha llegado aqui.

El príncipe Amadeo, que antes de ser herido mandaba una brigada de granaderos, acaba de tomar el mando de una brigada de caballeria.

El banco ha disminuido el descuento y el interés de los préstamos sobre mercancías a 7 por 100.

Prusia a propuesta de Francia habia consentido en una suspension de hostilidades durante tres dias a condicioñ de que los ejércitos permaneciesen inmóviles. Los prusianos permanecerian a tres leguas de Olmutz. Las negociaciones han fracasado, porque Austria ha querido conservar la facultad de reforzar sus ejércitos.

El príncipe de Reuss ha pasado ayer por Berlin con comunicaciones verbales y escritas.

Francia continúa en actitud favorable.

Hemos tenido el gusto de ver una de las sencillas al par que elegantes medallas con que la asociacion de los «Amigos de los pobres» ha querido consignar su eterno reconocimiento a los dignos facultativos que en tanta abnegacion prestaron gratuitamente sus servicios en dicha asociacion en las aflictivas circunstancias por que atravesó el infortunado

pueblo de Madrid en la invasion del cólera del año anterior.

El presidente del Centro general directivo ha remitido hace dias las esperadas medallas a todos los distritos para que en su nombre fuesen repartidas, haciéndoles saber al mismo tiempo el gran sentimiento que experimentaba por no poder hacer la entrega pública y solemne, como públicos y solemnes fueron sus benéficos actos.

Anteayer pudo ya abandonar el lecho en el hospital Militar el cadete D. Gerardo de Benito a quien el día 22 fué preciso amputarle el muslo derecho a consecuencia de un balazo que recibió cerca de la ingle, y de cuyo estado ofrecia pocas esperanzas de salvacion.

El comandante graduado capitán de artilleria Sr. Torreblanca, cuya situacion era muy alarmante, que halla ya muy aliviado de las heridas que recibió en las dos ingles. Continúa aun en el hospital Militar y pronto podrá dejar el lecho.

Han terminado los ejercicios de ingreso en el cuerpo de sanidad militar que se han venido verificando estos dias. El número de opositores aprobados asciende a 27, pero son mas las plazas vacantes de segundos ayudantes médicos que han de proveerse.

Todavía quedan en el hospital Militar unos 200 heridos de los trescientos y tantos que ingresaron a consecuencia de los tristes acontecimientos del día 22.

En el circo del Príncipe Alfonso hará su debut dentro de breves dias Mlle. Maria Vallini (italiana), artista mimica ecuestre de los circos de Paris y Berlin.

Hoy empezará a funcionar en el teatro de la Granja una compañía dramática de la que forman parte las señoras Losada y Vedia, y los Sres. Pastrana, Soriano, Martínez y Bustamante.

Los periódicos de Valladolid hacen grandes elogios de la compañía que dirige el Sr. Romea y que ha obtenido un éxito brillante en todas las funciones que ha puesto en escena. Nuestros colegas no escasean los elogios a ningún actor, particularizándose muy especialmente con Romea, Zamora, Capó, la Berobianco y la Dardalla. El miércoles ó jueves tendria lugar el beneficio de don Julian Romea.

El miércoles por la tarde llegó a Santander el Sr. Posada Herrera.

El día 18 ha salido de Santander para esta corte, el conocido pintor y catódrico de dibujo de aquel instituto, Sr. Nájeban Aparici. El objeto de su viaje es presentar a SS. MM. y A. las reverentes esposiciones que la junta de ereccion del

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

LA MAS FEA DE LAS SIETE

sufre, está sola y es justo que alguien la cuide; y pues que nadie se ha ofrecido a ello, yo seré su enfermera, señor hermano.

—Yo iré, yo iré! exclamaron a la par todas las jóvenes.

—No tengo necesidad de vuestros servicios, señoritas, dijo su tia, saliendo aliva y severa del comedor.

El paseo habia abierto a todos el apetito y en breve se olvidaron de la vieja desahogada solterona, entregándose al placer de la comida y a lo que era mas extraño, al de la conversacion.

Una vez libres de la presion que en todos ejercia la presencia de Mlle. Athenais, todas las jóvenes como pájaros reunidos despues de la lluvia, cuchicheaban entre sí.

Mr. Thibandois, que sin duda no desperdiciaba ocasion de estudiar a su futuro yerno, le eligió por su interlocutor, y de este modo Camilo y Luciana pudieron volver a entonar la dulce melodía que se llama conversacion de amor, principiada en el bosque durante el paseo.

«¿Quien no guarda el dulce recuerdo de la primera comida que se hizo en compañía de la mujer amada? Quince no le conserva un ser sin corazón.»

«Sus cabellos rozando inadvertidamente vuestra frente, sus ojos que se fijan en vos cuando no la mirais y se clavan tímidos en su plato cuando levantais los vuestros, sus manos cruzadas sobre la mesa, tocando sin querer con el ángulo de su codo el que forma el vuestro; la seda de su traje rozando con vuestros pies, la atraccion misteriosa, en fin, que ejercen uno sobre otro esos dos seres que se entregan por primera vez a la confianza de la mesa, puede olvidarse sin ingratitude si por dicha se ha disfrutado?»

Recorrieron, pues, en voz baja, casi sin hablar, los senderos esmaltados de flores de una naciente simpatía. Nada parecía deber contenerlos en tan dulce peregrinación; pero Ursula, viendo a Camilo ocupado únicamente de Luciana, y Alberto atento solo a su padre, resolvió cortar de un golpe aquel doble diálogo.

«Querido papá! dijo, si hablas sin descenso con Mr. Alberto, como Luciana con Mr. Ornaus, estos señores no podrán comer.»

Luciana y Camilo se sonrojaron. Alberto se tornó livido; habia olvidado a Camilo hacia algunos instantes.

La palidez del joven fué tal, que Ursula la advirtió y dijo al punto: —Dios mío, os habeis puesto malo, Mr. Alberto, ¿qué teneis?»

—Nada, señorita, nada; dijo el joven tratando de reponerse.

Como si la varita de un magico la hubiese evocado, toda su existencia pasada apareció de repente a los ojos de Alberto. Existencia de lucha sin nobleza, de miserias y ruindades. Recordó la superioridad de Camilo, los triunfos obtenidos sobre él en todas ocasiones en que se habian encontrado en rivalidad, y tuvo miedo. Como la yerba, según dice la leyenda, no crecía por donde el terrible Atila pasaba, lo mismo Alberto nada tenía que esperar donde se presentaba Camilo.

Fascinado por la esperanza que le habia hecho concebir Mr. Thibandois, de ser el esposo de Luciana, creyéndose de este modo una posición, no habia pensado en el daño que Camilo podría hacerle al atravesarse en su camino. La observacion de Ursula le descubrió toda la verdad.

Desde aquel momento concibió por Camilo un odio aun mas feroz.

Camilo, hombre de mundo por excelencia, comprendió su falta de urbanidad durante la primera parte de la comida, y resolvió hacerla olvidar durante la segunda.

Viajero infatigable, habia visitado toda la Europa, una gran parte del Oriente y del Africa; era excelente músico, algo entendido en pintura, y no solamente poseía en general la teoría de las artes, sino que las comprendía con su ardiente corazón de artista.

Habló de Italia, de Suiza, de España y de Grecia, y su relato hizo en las jóvenes el efecto de cuentos encantados.

Los bosques de naranjos y limoneros, las montañas de hielo, los lagos azules, los volcanes, pasaban ante los ojos de aquellas jóvenes inespertas, como otras tantas vistas de un kaleidoscopio.

Alberto contemplaba a su amigo con furor. Además del disgusto que le causaba el entusiasmo que en todas las jóvenes producía su relato, Ursula, poco atenta a tan maravillosas descripciones, sostenía con él un diálogo que no era el mas oportuno para disminuir su contrariedad.

«¿Qué hareis para obtener vuestro perdón?» decía la joven.

—No comprendo, señorita, exclamaba

Alberto tratando en vano de disimular su despecho.

—Os hablo de vuestra conducta en el jardín.

—En verdad no sé lo que quereis decir.

—¿No os habeis apresurado a ofrecer el brazo a Luciana?»

—Apresurado.... balbuceó Alberto asombrado al ver tanta osadía en un joven, apresurado, no es la palabra, señorita.

—Otra vez? interrumpió Ursula irridada. ¿Os habeis propuesto ofrecerme un diccionario de sinónimos?»

—Señorita, repuso Alberto friamente; voy a ser franco con vos.

—Eso será acabar por donde debiais haber principiado.

—Acepto la palabra «apresurado».

—¡Gracias a Dios!

—Pero confesad a vuestra vez que mi interés era muy natural.

—Eso no lo confesaré nunca.

—Convenid, sin embargo, en que si yo hubiera tenido el honor de pedir vuestra mano, a Mr. Thibandois, encontrariais muy extraño que no me apresurase a ofrecerme mi brazo.

—¿Por qué no añadís que lo que tengo es envidia de mi hermana?»

—¡Oh, señorita! Tan ruin pensamiento no me ocurrirá jamás.

Alberto quedó confundido: su inteligencia no era para sacarle airoso de aquel apuro y murmuró: —Sin duda!

—Entonces, prosiguió intrépidamente Ursula, una joven se cae al agua, un transente la salva, y hé aqui dos seres que sin mas razon van a unirse para toda la vida, ¿para toda la vida! ¿entendéis? ¡Y sin conocerse! Porque vos no conocéis a mi hermana.

—Siento en efecto no conocerla mas.

—Sois la misma bondad, Mr. Alberto.

—A mi vez, permitidme que os haga una pregunta.

—Una, dos, tres, cuantas querais.

—¿A dónde vais a parar con esta conversacion?

—¿Yo? repuso Ursula con aire de candidez, a ninguna parte; estamos uno al lado de otro, hemos de hablar de algo y hablamos... Cualquier asunto es bueno para pasar el tiempo. Os pregunto por qué quereis casaros con mi hermana, me decís que no lo sabeis, ya hemos hablado algo. ¿Quereis cambiar de conversacion?»

—¡Diable! pensé para sí el pasante de escribano. Es lista la muchacha. Yo no me hubiera podido desenredar.

Le joven adivinó su pensamiento.

—Vamos, dijo, dejemos ese asunto, hablad de la primavera, del estío, del otoño...

Aun continuaba Camilo interesando a la concurrencia con sus descripciones, cuando apareció en el dintel de la puerta a manera de esp. otro con una luz en la mano Mlle. Thibandois.

La estatua del comendador en el festin de D. Juan Tenorio no tuvo aspecto ni influencia mas siniestras. Todos los lamos que reian se contrajeron, y el acento enmudeció en la garganta de Camilo.

Despues de mirar con severidad y una por una a todas sus sobrinas, Mlle. Athenais dijo con acento casi sepulcral: —¡Se os oye reir desde arriba!...

Reian en efecto y reian con toda su alma; reian hasta el punto de hacerse oír desde el comedor, en el granero. Reian con esa risa propia de la juventud que no reconoce consideraciones ni etiquetas, con esa risa dulce, sonora, armoniosa.

Mlle. Athenais no habia reido una sola vez en su vida, y por consecuencia, no comprendía ni disculpaba en los otros una expansion que ella detestaba.

monumento a Velarde eleva a tan augustas personas impetrando su cooperacion para llevar a cabo aquel patriótico proyecto.

Anteanoche, segun El Contribuyente, han recogido los serenos de villa en varias calles de esta capital algunas armas de fuego, bayonetas, cañones de fusiles y cuatro grandes trozos de plomo de cinco y seis arrobas, cuyos objetos habian sido abandonados en la via publica.

Se ha dispuesto, segun dice un periódico militar que se lean las leyes penales a la tropa en todas las ocasiones que lo previene la ordenanza y además que lo estimen conveniente los jefes de los cuerpos y destacamentos de las armas e institutos del ejército, los cuales procurarán inculcar a todas las clases el espíritu de aquellas, y les harán entender que sus prescripciones serán aplicadas con el mayor rigor siempre que haya motivo para ello.

Verificada la abseccion de Abando y Begonia por la villa de Bilbao, que es muy posible, segun las noticias que tenemos, la villa de Bilbao sosteniendo sus pretensiones pedirá para su representacion en las juntas de Guenica 28 votos. Todavía quedarán en Vizcaya unos 60 pueblos con un voto cada uno.

Se ha prevenido que los coroneles o primeros jefes de los cuerpos tengan invariablemente la academia de ordenanza para que todas las clases de jefes y oficiales sepan sus obligaciones respectivas y muy particularmente todas las órdenes generales para oficiales. Los espresados coroneles o primeros jefes darán conocimiento al director general y al capitán general de quienes dependan, de los jefes y oficiales que no tengan la instruccion necesaria en el importante asunto de que se trata.

Uno de los mas conocidos y laboriosos impresores de Madrid, el Sr. D. Juan Antonio Ortigosa, falleció anteaer, y ayer tarde ha sido conducido su cadáver al cementerio. Su honradez y excelentes prendas le habian conquistado numerosos amigos.

Las últimas noticias de Santo Domingo confirman las recibidas anteriormente acerca de la caída del presidente Baz. Dieron las últimas cartas que el día 29 de mayo, Pimentel, jefe de la nueva revolucion, antes de entrar en la capital, intimó a Baz por medio de un comisionado, que depositase el mando dentro de cuarenta y ocho horas. El presidente Baz, hallándose sin recursos para vencer a sus enemigos, que hace poco eran sus mejores confidentes, contestó que estaba conforme, y al efecto trató de embarcarse antes de que trasciriese el plazo señalado por su amigo Pimentel; pero este parece que hubo de saberlo, y deseoso de apoderarse de su persona, precipitó la entrada en la capital, llegando a ella el mismo 29 por la noche, cuando Baz se preparaba para embarcarse en una goleta que debía conducirle a Carazo. Esta sorpresa obligó a Baz a refugiarse en casa del cónsul francés, abandonando su equipaje, que ya estaba embarcado. Pimentel, temiendo la evasión de Baz, colocó una guardia en las inmediaciones de dicha casa para que se apoderase de él en el instante que intentase salir de ella.

Este ha sido el fin del gobierno de Baz, recibido como regenerador de la república y proclamado con grande entusiasmo por los mismos que hoy le arrebataron el mando. Mientras todo esto pasa, el país se halla en completa disolucion. Todo el que puede abandonar esa desgraciada isla, y busca en las de Cuba y Puerto-Rico el reposo y bienestar que se disfruta, donde, a la sombra de un gobierno ilustrado y justo, impera la ley y no se turba el orden público.

Segun nos escriben de Sevilla, la cuadrilla de facinerosos que capitanea el feo Varguillas, trae consternados a los habitantes de Moron y demás pueblos inmediatos. Ya dimos cuenta el otro día del secuestro del rico propietario D. Cristóbal Rodríguez, a quien dejaron casi muerto después que les hubo entregado 4,000 duros: hoy nos hablan de otro atentado; el señor cura de Paradas ha sido también secuestrado cuando se dirigia a una de las posesiones de su jurisdiccion en cumplimiento de su sagrado ministerio, y se exige una fuerte cantidad por su rescate. Suponemos que la Guardia civil que tendrá ya conocimiento de estos hechos, no tardará en dar cuenta de los autores de semejantes hazañas.

El ayuntamiento de Avila ha acordado, por iniciativa concejal de D. Tomás Pérez, dar las gracias y demostrar su agradecimiento al Sr. Mendez Nuñez y demás jefes y oficiales de la escuadra española del Pacífico por el heroico comportamiento que han tenido delante de las fortificaciones del Callao y su brillante campaña.

Los prusianos han impuesto a la ciudad de Frankfurt una contribucion de guerra de 200,000,000 de reales.

El gobernador de la fortaleza de Koenigsstein, en Sajonia, situada en la punta de una roca, y defendida por 600 hombres, ha resueltos rendirse. Esta fortaleza domina el paso del Elba. Los prusianos han empezado a sitiaria.

El gobierno austriaco ha enviado refuerzos a las tropas que defienden el paso del Tyrol en Valstagna y Val-Schio.

El miércoles 23 del corriente tendrá

lugar en el teatro de la Zarzuela una variada funcion, en la que tomarán parte los primeros artistas de dicho teatro, ejecutando las zarzuelas Una vieja, En las astas del loro y La Colegiata; cuya funcion entrará en el número de las de abono.

La corrida de toros celebrada anteaer en Valencia ha sido magnífica, segun nos escriben. Los toros de D. Justo Hernandez dieron mucho juego, y la cuadrilla se portó perfectamente.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,861 fanegas de trigo, a 4'809 escudos; la cebada de 2'000 a 2'500 escudos.

El acreditado periódico de Cádiz La Moda elegante ilustrada, adquiere cada día mayor aceptación entre las damas. Su último número que contiene una preciosa lámina de figurin, y varios bordados escogidos, justifican el favor de que goza este periódico.

La Cámara de los Comunes ha desechado de nuevo el 17 por 197 votos contra 110 la mocion relativa al establecimiento del escrutinio secreto en las elecciones.

En la misma sesion, el célebre economista Mr. Stuart Mill, ha anunciado que habia presentado una peticion de cierto número de damas reclamando el derecho electoral para las mujeres, y añadiendo que esta importante cuestion formaba parte de su programa.

Hé aquí el despacho que dá cuenta de cómo sigue la operacion de tender el cable eléctrico trasatlántico:

Valencia, 18. El Gran Oriental se encontraba hoy a 52°01 grados de latitud y a 26°37 de longitud. Distaba de Valencia 600 millas y habia sumergido 682 millas de cable. Las comunicaciones se verificaban perfectamente.

Ayer ha quedado elevada a plenario la célebre causa instruida por el juzgado de la Latina con motivo del horrible asesinato de D. Epifania Rodriguez Zurdo, y robo perpetrado en la habitacion de la misma señora, plazuela de la Paja, número 6, cuarto 2.º. A las tres de la tarde, se ha trasladado el actuario Sr. Cuervo a la cárcel de Villa a notificar la peticion fiscal a los procesados, los cuales han oido con la mas aparente serenidad la lectura de la acusacion, en la que el representante de la ley, solicita que se les condene a ambos procesados, Santiago Moreno Andrés y Gabriel Perez Aguado, jóvenes de 19 y 20 años, solteros y los 2 de oficio albañil; a sufrir la última pena en garrote, costas y gastos del juicio por mitad; a que restituyan en solidum a don Ambrosio Alvarez, marido de D. Epifania, la suma y efecto robados e indemnizacion a dicho señor de 800 duros por los perjuicios causados; y por último que se condene a Gabriel Perez a la multa de 20 duros por haber hecho uso de una cédula de vecindad falsa.

Estando ya elevada a plenario esta causa y pudiendo ser por lo tanto del dominio público vamos dar a conocer a nuestros lectores este sangriento drama, aunque a muy grandes rasgos por no permitirnos otra cosa la índole de nuestra publicacion.

Habitaban en la plazuela de la Paja, núm. 6, cuarto segundo, D. Ambrosio Alvarez, corredor de drogas y propietario, casado con doña Epifania Rodriguez Zurdo; cuya familia tenia en su casa a una joven, prima de doña Estefania, llamada Paula.

El día 30 de junio último salió don Ambrosio de su casa a eso de las cuatro de la tarde dejando sola a su esposa, pues la prima se habia marchado al río a lavar. En las escaleras se encontró D. Ambrosio a dos vecinos a quienes dió las buenas tardes no tan solo por habitar en la misma casa sino porque uno de aquellos iba a verle con alguna frecuencia.

Tan luego como se marchó D. Ambrosio, los vecinos, que no eran otros que Santiago Moreno y Agustín Perez, y los cuales se hallaban en el corredor acechando la salida del vecino del piso segundo, se dirigieron a esta habitacion; llamaron a la puerta, y doña Epifania sin recelo de ningún género les franqueó la entrada, pues como ya hemos dicho, los dos le eran conocidos y los trataba con alguna confianza. Doña Epifania les mandó pasar diciéndoles que estaba sola, y se sentaron los tres en la sala, cuidando los criminales colocarse al lado del sofá donde habia tomado asiento la infortunada señora.

Pasaron pocos instantes, cuando sin hablar una palabra uno de aquellos, Santiago, se arrojó sobre doña Epifania, la tapó la boca con la mano derecha y con la izquierda la asestó un golpe en el cuello con una navaja pueñhita; pero como el arma se rompió y la herida no fuese mortal, el mismo individuo, sin abandonar a su víctima, sacó otra navaja de entre la faja, y con ella degolló a la desventurada señora, depositando el cuerpo ya casi sin vida en el suelo; entre tanto que Gabriel, para evitar que se oyera algun grito de la moribunda, le tapó la boca con la mano, hasta que se convenció de que habia espirado.

Consumado el primer crimen y con las ropas teñidas de sangre, auxiliados de unas tenazas, empezaron a reconocer los muebles, despararrando las ropas por el suelo hasta que recogieron unos 6,000 y pico de reales en dinero y algunas alhajas de gran valor, marchándose despues como si nada hubieran hecho, el uno a la taberna y el otro de paseo; pero antes convinieron en que si por casualidad era cogido cualquiera de los dos, no delataría al otro, y que mucho

menos debería decir que tenia noticia del suceso.

Lo que pasó despues ya lo saben nuestros lectores; la misma noche del 30 de julio fué apresado Santiago, el cual confesó su delito, si bien manifestó que él ignoraba los proyectos de Gabriel al entrar en casa de doña Estefania; que este le habia seducido para ir a robar a casa de D. Ambrosio y que él no habia tenido participacion en el crimen.

El juzgado siguió practicando averiguaciones, sin poder hallar el paradero de Gabriel, hasta la noche del 18 en que fué preso en una casa de dormir del distrito de la Inclusa, en compañía de su novia y con una cédula de vecindad falsa.

Al principio negaba Gabriel su delito; pero al verificarse el primer careo y ponerse delante de Santiago, confesó la verdad del hecho, poniéndose en claro que ambos habian tomado parte en el homicidio de la señora de D. Ambrosio Alvarez. Los antecedentes de estos individuos, por otra parte, tampoco les favorecen en nada, pues el uno estaba sujeto a la vigilancia de la autoridad por un hurto que cometió hace tiempo, y el otro abusado de la instancia de una causa por heridas, si no recordamos mal.

Todo, en fin, ha contribuido para que el ministerio fiscal, haciendo en cuenta la gravedad del delito que en la actualidad se persigue, y de la otra los antecedentes de los procesados, haya hallado que en la perpetracion del crimen concurren todas o la mayor parte de las circunstancias agravantes que señala el código penal y ninguna atenuante, para pedir que se les condene a la pena de muerte en garrote. Estos son los hechos mas notables que resultan de ese suceso que desde el día 30 del mes anterior ha tenido el triste privilegio de sembrar el pánico entre los honrados vecinos de la plazuela de la Paja. Esta causa por otra parte ofrece a particular circunstancia de haberse sentenciado en diez y seis días, habiendo tenido que practicar el juzgado multitud de reconocimientos hasta lograr la captura del procesado Gabriel Perez, por lo que son dignas de los mayores elogios las personas que han entendido en el procedimiento.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Sigüenza D. Tomás Perujó Peña, que ya habia servido el mismo destino.

El Sr. Paggioli, maestro de baile del teatro de Rossini, y otros artistas del mismo coliseo piensan dar algunas funciones en el teatro de Jovellanos.

Esta noche hará su debut en el circo del Príncipe Alfonso la señorita Bernerina Vallini, joven italiana de la que hemos oido hacer grandes elogios. La empresa del circo de caballos no omite gasto alguno para dar la mayor variedad a los espectáculos, a pesar de luchar con grandes contratiempos; así es, que el local se ve favorecido todas las noches por multitud de personas, pudiéndose decir que hoy es uno de los pocos puntos donde se reúne la sociedad más escogida de Madrid.

La familia Bell, los húngaros, el gimnasta aéreo Olmar y todos los artistas de la compañía entretienen agradablemente a la concurrencia con sus ejercicios, que la mayor parte de las noches son variados.

Estamos plenamente autorizados para desmentir la noticia que corrió en algunos periódicos, de que se haya abandonado el proyecto de construir un teatro en la calle del Prado, pues las obras se harán dentro del término que desde un principio se propuso su constructor.

Por la empresa de teatros han sido aprobadas las obras dramáticas tituladas El loco por fuerza y El general Garibaldi en Sicilia.

D. Francisco Fournier de la Rosa, oficial del gobierno de esta provincia, ha sido destinado a prestar sus servicios en la capitanía general en la vacante que dejó D. Joaquín Palacios.

Ha sido nombrado jefe de la seccion de orden público del gobierno de esta provincia, D. Félix Avella, subgobernador que ha sido de Reus.

Anteaer celebró la última sesion de la primera temporada la diputacion provincial de Madrid, a la cual asistió el gobernador como presidente y segun está prevenido por reglamento.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Florenca, 21. La escuadra italiana despues de haber bombardeado durante nueve horas las fortificaciones de la isla Lissa, se ha retirado de aquellas aguas.

D. Federico Ravá y Sohan, comisario de guerra de primera clase, ha pasado de la direccion general de Administracion militar a distrito de Castilla la Nueva, y los Sres. D. José Gastaca y Sola, D. José Royo y Sotelo y D. Jorge Vivero y Auge, de la misma graduacion, el primero de la intervencion general al de Andalucía, el segundo del distrito de Andalucía a la direccion general del ramo, y el tercero del de las Baleares a la espresada direccion general.

Ha llegado a Barcelona el Sr. D. Fernando Corradi, senador del reino.

Ha sido nombrado secretario de la junta provincial de Sanidad de Barcelona, D. Antonio Pacheco.

Ayer mañana recibimos de nuestro corresponsal en Paris el texto íntegro de la declaracion del Monteur respecto al armisticio de cinco días para acordar lo mas conveniente sobre los preliminares de paz. No publicamos este documento porque ya lo hemos reproducido en la edicion de la mañana, de otro despacho telegráfico, con el cual está conforme.

Ayer mañana recibimos de uno de nuestros corresponsales el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 21. Las últimas noticias de Florenca dicen que los voluntarios han obligado a capitular al fuerte de Ampolla, y que 12,000 austriacos han abandonado a Trento para dirigirse hacia Inspruck, quedando 13,000 hombres únicamente en el Tyrol.

Las mismas noticias aseguran que la escuadra italiana atacó el miércoles las fortificaciones de la isla de Lissa, apagando los fuegos de las baterias del fuerte de San Jorge a las siete horas de combate.

La escuadra austriaca habia hecho rumbo a la isla de Lissa, sin duda con objeto de impedir un desembarco, y con este motivo se temia un conflicto entre ambas fuerzas navales.

El jueves se verificó la vista de la causa formada a Faustino Burtarazo como autor de la muerte de Teresa Samper, duena de un ventorrillo situado en las afueras de esta corte, camino de Hortaleza. El hecho criminal se perpetró en la noche del 17 de noviembre de 1864, habiendo quedado la causa en suspenso por no haber sido posible averiguar el paradero del presunto delincuente, hasta que, a principios del presente año un preso constituido en la cárcel del Saldadero a disposicion del juzgado de la Inclusa, manifestó que el nombre que llevaba era supuesto, revelando el suyo, que era el del ya dicho Faustino, al mismo tiempo que el deseo de declarar sobre lo ocurrido en casa de la Teresa Samper la espresada noche. El promotor fiscal del juzgado de Buenavista, donde se sigue la causa, pide se imponga al acusado la pena de muerte. De la defensa ha estado encargado el letrado D. José Benigno de Urueña, antiguo é ilustrado redactor de El Progreso Constitucional, que ha defendido a su cliente en un notable y razonado informe.

Los periódicos de Bayona dan cuenta de la llegada a aquella ciudad, del conde de Barrantes, general Sarranc, Sr. Olózaga, embajador de Francia y su familia, Sr. Gomez de la Serna, conde de Villandrando, conde de Vegamar, duquesa de Sotomayor, Sr. Heredia diputado y general Ustariz.

El encargado de negocios de Suecia en Lisboa Sr. Eduardo de Kantzor, va a contraer matrimonio con una señorita de una familia distinguida de aquella capital.

El jueves tomó el hábito de la orden de Alcántara en Sevilla, el Sr. D. Antonio Vargas Zúñiga Vederighi.

Ha salido de Sevilla para Madrid el señor marqués del Saltillo.

Ha sido propuesto para su retiro, por haber cumplido la edad reglamentaria, el comisario de guerra de primera clase, destinado en Galicia, D. Esteban Estenaga é Idigoras.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 21. Despues de la nota del «Monteur» en que se dá cuenta de la aceptacion por parte de Austria, del armisticio de cinco días para examinar los preliminares de paz, ha decaído un tanto la ansiedad que habia por la proximidad de una grande y decisiva batalla en los alrededores de Viena.

Pasados los cinco días, Austria lo mismo que Prusia, deberán manifestar si aceptan ó rechazan los preliminares de paz acordados por el emperador y sometidos a los beligerantes. Todo depende, pues, de la contestacion de Austria.

SEGUNDA EDICION.

Los periódicos de anoche no publicaron despacho alguno que amplie las noticias que nuestros corresponsales nos enviaron por telégrafo.

Tiene entendido La Esperanza, que el señor gobernador civil de la provincia, a peticion de muchas personas, ha concedido un breve plazo a las mujeres perdidas de la calle de la Justa para que la desocupen.

El corresponsal de El Times en el ejército austriaco, escribe desde Olmutz fecha 12 de julio diciendo que es imposible dar una idea exacta de la actividad con que el general Benedek ha trabajado, despues de la derrota de Sudowa, para reorganizar el ejército. El mismo ha pedido el nombramiento del archiduque Alberto para el mando del ejército, pero conservando el de una division. Ha enviado la mayor parte de las fuerzas al Danubio, quedándose con 40,000 hombres para operar desde Olmutz sobre el flanco de los prusianos, y parece resuelto, si las hostilidades continúan, a reconquistar

por medio de golpes atrevidos la celebridad y la confianza que en él tenia su patria.

D. Antonio Pélez Campomanes ha salido anteaer a las ocho y media con direccion a Ceuta, de cuyo punto ha sido nombrado comandante general.

Ayer se han practicado ya muchos registros en varias casas, buscando armas.

Los periódicos de Valparaiso dicen que antes de dejar nuestra esquadra el fondeadero de San Lorenzo, despues del bombardeo del Callao, fué echado a pique el vapor Paquete de Maulle, apresado por nuestros marinos en el archipiélago de Chile.

Los embajadores y ministros plenipotenciarios recientemente nombrados, saldrán inmediatamente a encargarse de sus destinos. El primero será el señor conde de Vistahermosa, que debe ponerse en camino en los primeros días de la semana próxima, y a quien solo detiene en Madrid la asistencia a un banquete que para celebrar su nombramiento dará hoy el ministro de Inglaterra y al cual corresponderá con otro nuestro representante en Londres.

En la semana próxima es esperado en Madrid el conde de Avila, nuevo representante de Portugal en esta corte. Entretanto ejerce las funciones de encargado de negocios el Sr. Costa Cabral, que tantas simpatías se ha conquistado entre nosotros.

Nuestros lectores saben ya que existian cinco toisones vacantes por fallecimiento de diferentes personas que gozaban de tan alta distincion. Uno de ellos fué concedido al duque de la Torre; otros dos lo han sido no ha mucho a los señores duque de Veragua y conde de Balazote. Creemos que tambien se ha hecho igual concesion a un príncipe extranjero.

Los movimientos ofensivos de los prusianos continúan en todos los puntos donde se hace la campaña con la mayor energía sin interrupcion. No solo Francort, sino tambien Darmstadt, han sido ocupadas por las tropas del 7.º cuerpo. Las tropas del rey Federico Guillermo han ocupado, por consiguiente, a Baviera. Las dos Hesses amenazan a Baden y Wurtemberg.

El ejército del príncipe Federico Carlos se estende al Este para reunirse con el del príncipe real. La 6.ª y 7.ª divisiones mandadas por los generales Manslein y Voigts Rhetz, que partieron de Zaaym, se han dirigido al punto de union del camino de hierro de Moravia por Brunn al Oeste y Olmutz al Este. Si ambas líneas no pueden ser utilizadas por los prusianos, tampoco lo serán por los austriacos.

El 16 se verificó este movimiento, y el mismo día las vanguardias prusianas estaban a tres jornadas de Viena, habiéndose verificado de hecho la union de ambos ejércitos.

Es de presumir que desde el 16 los dos principales ejércitos prusianos formados por siete cuerpos y la guardia real, menos la 3.ª division mandada por el general Tumlping, que está destacada en Brunn para asegurar la retirada del ejército caso de ser derrotado, estén muy próximos a la capital del imperio austriaco.

Los prusianos van a presentarse a orillas del Danubio con una fuerza que se puede valorar en seis cuerpos completos de ejército, sin contar la guardia real, es decir, con 180,000 hombres.

Respecto al ejército austriaco se dice que está organizado en diez cuerpos, comprendiendo los tres del ejército de Italia y fuerte de 200,000 hombres, ocupando una excelente posicion defensiva. Tres de los generales que mandaban cuerpos en este ejército han sido reemplazados: Clam-Gallas por el general Gondrecourt; Fectefes, a quien le han amputado un miembro, por Sockevitz, y el archiduque Leopoldo por el general De Forville.

Anteaer, ha sido puesto en libertad el conocido progresista Sr. D. Manuel Llano y Peral, por haberse sobredicho en la sumaria que se le formó por uno de los Consejos de guerra a consecuencia de los sucesos del 22 del mes próximo pasado.

Ayer tarde se ha abierto de nuevo al culto público la real iglesia de las Recoquidas, despues de terminadas las obras de restauracion que se han llevado a efecto, cantándose una solemne salva. Hoy 22 y el siguiente 23 se gana en dicha iglesia el jubileo de Cuarenta Horas. En el primero se celebra la fiesta de su titular Santa María Magdalena con misa solemne, que oficiará el ilmo. señor vicario de esta corte, predicando el Sr. D. Manuel Uribe. En el segundo será la fiesta del Santísimo Sacramento, en la que predicará el Sr. D. Juan José Moreno. Por la tarde se celebrará la procesion de Visita de Aleres.

Son notables las mejoras de ornato que se han verificado.

Por real órden de 13 del corriente, se dispone que el comisario de guerra de primera clase de la isla de Cuba, D. Antonio Aldaya y Lopez, que se halla disfrutando real licencia en la Península para restablecer su salud, y ha solicitado prórroga, regrese desde luego a aquella isla, por no resultar mérito para la concesion de dicha prórroga.

